
. „  rivojbemapim всех стран, соеданяйтесь!

М.

(
к

4

,м

СНОЕзнл мя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пятница, 26 августа I960 года. 
№ 201 (11175) I_________________________________________________ Цена 20 коп.

укрепляется мир во всем мире!Желаю всем участникам Олимпийских игр наилучших успехов в спорте, 
а также в труде, учебе и личной живни.

Н. ХРУЩЕВ,
Председатель Совета Министров СССР.22 ашгуста 1960 года.

Боевые организаторы
хлеборобов

Настоящими организаторами, во
жаками хлеборобов в борьбе за 
уборку урожая в короткие сроки и 
без потерь являются коммунисты 
колхоза имени Ленина Зырянского 
района.

Быть впереди, личным примером 
и боевым словом увлекать других 
на высокопроизводительное ис
пользование техники, высококаче. 
ственную уборку урожая — в этом 
видят свою основную задачу сей
час коммунисты колхоза.

Коммунисты комбайнеры А. Го
ловин, М. Коноплев — страстные 
поборники всего нового, передово
го. Умело используя жатки, они 
перевыполняют нормы в 2 — 3 ра
за. Пример коммунистов находит 
последователей среди других меха
низаторов колхоза. На полях арте
ли в короткий срок скошена вся 
рожь на площади в 720 гектаров, 
предназначенная для раздельной 
уборки.

Лучше других в Пышкино-Тро- 
нцком районе работают механиза
торы колхоза имени Ленина. В 
первых рядах соревнующихся ком
байнеров идут коммунисты опыт
ные механизаторы И. Мисник и 
Е. Сижук. Свой опыт они передают 
молодым комбайнерам.

Широко известно в нашей обла
сти имя новатора колхозного про
изводства комбайнера из Кожевни- 
ковского района Захара Ходорен. 
ко. И в этом году он показывает 
образцы труда на уборке. Он одним 
из первых в районе приступил к 
раздельной уборке пшеницы. Груп
повой метод использования техни
ки, применяемый опытным механи
затором, позволяет добиваться вы
сокой выработки на уборке.

Боевыми организаторами сорев
нования хлеборобов являются ком
мунисты колхозов «Борьба за ком
мунизм» Зырянского района, име
ни XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района и других. В этих кол
хозах с каждым днем наращивают
ся темпы уборки и продажи хлеба 
гоеударству.

Однако далеко he все сельские 
партийные организации и коммуни
сты являются настоящими органи. 
заторами борьбы за урожай. В 
этом одна из причин того, что в 
районах области уборка урожая и 
продажа хлеба государству идут 
низкими темпами.

В колхозе «Победа» Кривошеин- 
ского района-^20 коммунистов. Но 
ИИ один из них по существу не за
нят на решающих у^рочных рабо
тах.

Не у дел находятся в эти страд
ные дни лучшие механизаторы кол
хоза имени Крупской Туганского 
района, а на жатках работает не. 
опытная молодежь. Здесь плохо ис
пользуется техника. К сожалению, 
это мало беспокоит секретаря 
парторганизации колхоза тов. Си
някова.

Некоторые партийные организа- ' 
ции мирятся с тем, что отдельные

руководители хозяйств игнорируют 
раздельный способ уборки, нанося 
тем самым непоправимый ущерб 
урожаю. Председатель колхоза 
имени Чапаева Туганского района 
И. Смоленцев под различными 
предлогами срывал раздельную 
уборку хлебов. И это не вызвало 
тревоги у коммунистов колхоза. И 
только бюро райкома КПСС стро
го наказало Смоленцева.

Терпимо относится к фактам иг
норирования раздельной уборки 
отдельными бригадирами партий
ное бюро колхоза имени Калинина 
Кривошеинского района.

Сейчас, когда решается судьба 
урожая, место партийного руково. 
днтеля в поле, где напряженно 
трудятся хлеборобы. Надо органи
зовать среди них действенную по. 
литическую работу, помочь создать 
необходимые условия для их вы
сокопроизводительной работы. Но 
не так понимает свой долг секре
тарь парторганизации колхоза «За
ря» Асиновского района тов. Афо
нин. Он редко бывает на полях и 
не знает точно, как идут убороч. 
ные работы. Политическая работа 
в колхозе пущена на самотек. Фак
тически не организовано соревно
вание механизаторов, агитаторы 
еще не протоптали дорогу к жат
кам, не выпускаются в поле стен
ные газеты, боевые листки.

Долг коммунистов — личным 
примером и боевым словом увле. 
кать сельских тружеников на быст
рейшее завершение уборки урожая 
и досрочное выполнение планов 
хлебозаготовок.

С начала уборки хлебов передо
вые механизаторы накопили хоро
ший опыт применения раздельного 
метода уборки. Надо сделать его 
достоянием всех механизаторов об
ласти.

Партийные организации должны 
цоетоянно заботиться о высокопро. 
изводительном использовании убо
рочной техники, вести непримири
мую борьбу с фактами игнорирова
ния раздельного способа уборки, 
организовать бесперебойную рабо
ту автотранспорта на вывозке зер. 
на, круглосуточную работу токов 
и сушилок.

Следует полнее использовать 
рвзнообразные формы организа
торской и политической работы 
среди хлеборобов, и прежде всего 
в поле. Коммунисты должны вести 
постоянную боевую политическую 
агитацию. Работа агитаторов, вы
пуск стенных газет, боевых лист
ков, организация соцналистическо. 
го соревнования, внедрение передо
вого опыта, культурно-бытовое об
служивание трудящихся должны 
быть предметом повседневной за
боты партийных организаций.

Успешное проведение уборки 
урожая, досрочное выполнение 
планов хлебосдачи явятся важным 
вкладом в борьбу за выполнение 
наших обязательств на второй год 
семилетки.

30 Г Е К Т А Р О В  В Д Е Н Ь
-вот выработка машиниста жатки Василия Васильева
Он вызывает на соревнование Ивана Огнева

Пусть Олимпийские игры послужат 
дальнейшему укреплению братских 

связей между спортсменами 
разных стран!

П О С Л А Н И Е
Председателя Совета 

Министров С С С Р  
Я . С. Хрущева участникам 

X V П  Олимпийских игрДорогие друзья!От имени правительства Советского Союза и от себя лично горячо приветствую Вас, представителей сильной и жизнерадостной спортивной молодежи мира. 'Олимпийские игры —  хорошая традиция международного спортивного движевия. Олимпийский огонь зажигает в сердцах людей дух товарищества, зовет к честному ооревнованию, ■ способствует укреплению дела мира и взаимопониманию. Вместе с тем. Олимпийские игры представляют собой хорошую школу спортивного мастерства, способствуют развитию физической культуры и спорта.Спорт —  источник бодрости, жизнерадостности, трудоспособности и долголетия. Прогресс общества в немалой степени зависит от воспитания нового человека, гармонически сочетающего духовное богатство и моральную чистоту , с физическим развитием. Правительство Советского Союза неустанно заботится об укреплении здоровья трудящихся и всестороннем духовном и физическом развитии народа. В условиях свободного, социалистического общества советские люди получили самые широкие возможности для занятий физической культурой и спортом.В наши дни, когда главной заботой человечества является сохранение и укрепление мира, спортсмены должны занять достойное место в решении этой благородной задачи. Встречи спортсменов разных стран способствуют сближению и взаимопониманию народов. Они играют, таким образом, важную роль в деле упрочения всеобщего мира. Советское правительство придает большое значение таким встречам и оказывает им всемерную поддержку. Мы уверены, что XV II Олимпийские игры явятся новым шагом на пути укрепления доверия и дружбы между народами всех стран.Пусть же XV II Олимпийские игры послужат дальнейшему укреплению братских связей между спортсменами различных стран!Пусть растут дружба и взаимопонимание между народами и тем самым

На снимке: В. Васильев, машинист жатки губинской фермы Рыбаловского совхоза Томского района.
Фото Ф. Хитриневича.

КАК У С Т А Р Е Л О  МОЕ 
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О

Во вчерашнем номере газеты «Красное знамя» я прочел о работе машиниста жатки Ивана Спиридоновича Огнева из колхоза имени Калинина Зырянского района. И хочу предложить: давай соревноваться, Иван Огнев! На твоем счету сейчас 150 гектаров. У меня —  154 гектара. Значит, счет у нас почти равный. Я предлагаю —  давай добиваться в смену не меньше 25— 30 гектаров скошенных хлебов.Коротко расскажу о своей работе. Механизатором я работаю с 1954 года. Последние три года работал на тракторе ДТ-24 на кукурузных полях. Осенью прошлого года несколько дней косил зерновые на безлафет- ной жатке, на той, на которой работаю сейчас. В прошлую осень эта жатка побывала в руках многих механизаторов, и почти все они жаловались на ее низкую производительность. Создалось неверное мнение, будто безлафетная жатка непригодна

для наших мелких неровных массивов.Нынче я заранее знал, что мне на ней придется работать, поэтому решил сам отремонтировать ее. Чтобы облегчить управление жаткой, вместо рычажной системы смонтировал гидравлическое - приспособление для подъема режущего аппарата жатки. Управление им идет от руля трактора. Оно не только упростило управление жаткой с трактора, но,и улучшило регулирование высоты среза, повысило маневренность агрегата, особенно при поворотах. Качество косовицы безлафетной жаткой —  отличное. Опыт показал, что лучше всего вести срез на высоте 10— 15 сантиметров. Так я и делаю. Валок на стерню ложится ровно, устойчиво. Думаю, что механизатор, который будет подбирать за мной валки, останется ‘ доволен.
На косовицу пшеницы я вышел 

20 августа. За 5 дней скосил 154

С ев ржш з&вершешКОЖЕВНИКОВО. (По телефону).22 августа колхоз имени Шевченко закончил сев озимой ржи на площади 300 гектаров. Кроме того, посеяно 54 гектара озимой ржи на подкормку коровам. Сев озимой ржи проводился
круглосуточно. Механизатор Василий Еарлюков за смену двумя сеялками засевал по 45 —  50 гектаров.Сейчас тракторы переключи.чись на подъем зяби. Вспахано 115 гектаров зяби.

П о л н ы м  х о д о м
к о с я т  я р о в ы еБАКЧАР. (По телефону). Богатый урожай вырастили в этом году колхозники сельхозартели имени Ленина.Чтобы не упустить лучших сроков уборки, колхозники жнут яровые выборочно. Машинист безлафетной жатки А. Сущих ежедневно скашивает по 16— 22 гектара хлебов.Умело косит хлеба комбайнер И. Маротканов. Перед выездом в поле , механизатор переоборудовал подъем

хедера безлафетной жатки, сделав его по типу лафетной жатки. Теперь, чтобы изменить высоту среза хлебов, тов. Маротканову не надо останавливать жатку: хедер легко поднимается на ходу. Это позволило улучшить маневренность агрегата и повысить производительность на срезе хлебов.24 августа на подборку валков ячменя вышло три комбайна.
А. КАРАТАЕВ.Лен вЫ теребленМОЛЧАНОВО. (По телефону).Льноводы полозовской фермы Тунгу- совского совхоза закончили теребле ние льна на площади 40 гектаров. Половина вытеребленного льна разостлана.

Вот почему 
стоят жаткиВ июле, перед началом косовицы ржи, в Зырянском райкоме партии состоялось районное совещание комбайнеров и машинистов жаток. Хлеборобы приняли обязательства на уборочный сезон, обещали отлично трудиться на жатве хлебов. В свою очередь, руководители Зырянского сельхозенаба и 1'ромышевской РТС заверили нас, что они обеспечат механизаторов необходимыми запасными частями к жаткам, к комбайнам.Сейчас уборка в разгаре. Механизаторы держат свое слово, прилагают все свои силы, чтобы в кратчайшие сроки убрать хлеба. А вот руководители Зырянского сельхозенаба и Громышевской РТС обманули нас. Своей нерасторопностью они замедляют темпы уборки. В нашем колхозе, например, недостает очень многих запасных частей к жаткам и комбайнам. И главное —  не хватает ключей, нет шприцов. А без этого разве можно обеспечить производительное использование машины? Мы буквально одолели своими просьбами нашего механика А. И. Прусикина. Он бы рад помочь нам, но бессилен. Ни одну нашу заявку Зырянский сель- хозенаб не выполнил.

Н. ШУМ, 
комбайнео колхоза 

«Борьба за коммунизм» 
Зырянского района.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ 
НА VB0PHE УРОШАВ

ЗЫРЯНСНИЙ-АСИНОВеНИЙ —  ПЫШКИНО-ТРОИЦКИЙ

гектара, в том числе 24 августа —  
34 гектара пшеницы.Вступая в жатву, я обязался скосить за сезон 30CI гектаров зерновых. Сейчас вижу —  жатка идет хорошо, помех не бывает. И я решил пересмотреть свое обязательство и скосить за нынешний уборочный сезон 400 гектаров хлебов. Массивы у нас разные. Есть поля ровные, большие, есть мелкие участки с околками, неровностями, поэтому суточная выработка колеблется.А какое твое слово, Иван Огнев?

В. ВАСИЛЬЕВ, 
машинист жатки губинской фермы 

Рыбаловского совхоза 
Томского района.

Темпы уборочных работ вьппе в Зырянском районе. Здесь скошено 18,7 процента хлебов. Передовые колхозы рай,она, закончив косовицу ржи, организованно переключили жатки на косовицу яровых. Зырянцев нагоняют хлеборобы Пышкино-Троиц- кого района, где убрано 16 процентов хлеба.У пьппкинцев выше темпы подъема зяби. Располагая значительно меньшим количеством техники, они напахали зяби почти столько же, сколько и зырянские колхозники.Пышкино-Троицкий район занимает первое место в соревновании льносеющих районов области по уборке льна. Здесь вытереблено около 800 гектаров льна —  больше 61 процента к плану. В Зырянском районе план теребления льна выполнен на 4^ процент, здесь не создано соответствующего напряжения в работе. В отдельные дни теребление льна ведется крайне низкими темпами. Например, 23 августа (по оперативным данным) в районе было вытереблено только 11 гектаров льна.Аснновский район по всем видам полевых работ отстал от своих соседей. Зерновых здесь скошено только 14 процентов к плану, меньше напахано зяби, меньше посеяно ози.чых. Асиновский район недопусти.мо отстал с тереблением льна. На 25 августа

здесь вытереблено только 665 гектаров льна из 2.900 по плану. 0 том, как плохо организована эта работа, рассказывается в публикуемой ниже корреспонденции.Асиновский райком КПСС и райисполком не принимают-решительных мер, чтобы немедленно включить в работу все жатки и льнотеребилки и высокопроизводительно их использовать.Во всех трех районах допущен большой разрыв между косовицей и обмолотом валков. Он особенно велик в зырянских колхозах. Из 6.580 гектаров здесь подобрано и обмолочено меньше 2.300 гектаров.В Асиновском районе в валках лежит около двух тысяч гектаров, столько же —  в Пышкиио-Троицком. Темпы обмолота валков недопустимо низкие. Многие комбайны-подборщики в работу не включены, их еще ремонтируют.Надо принять срочные меры к ускорению обмолота валков.Хлеборобы Зырянского, Пьппкино- Троицкого, Асиновского районов! Август на исходе. Нужно, полным ходом раздельно убирать яровые, а у вас еще не закончена косовица ржи. Мобилизуйте вес силы и воз.чожности для ускорения темпов уборки урожая!
Льнотеребилки— на приколеЛьноводам Асиновского района нынче предстоит убрать лен с площади 2.900 гектаров.Почти повсеместно урожай льна выращен богатый. Особенно хороши виды на уролсай селекционных льносемян в сельхозартелях имени Ленина, «Красное знамя», имени Калинина и в ряде других артелей. Это —  результат большого труда, заложенного льноводами в дни сева и ухода за посевами.Лен давно подошел, и можно вести массовое теребление его во всех артелях района. Но темпы уборки настолько низки, что, если и дальше дело пойдет так. будут допущены большие потери. К 25 августа в колхозах района вытереблено только 665 гектаров, это составляет всего 23 процента к плану. Ежедневный прирост не превышает 50— 60 гектаров.В сельхозартели имени Кирова, например, 380 гектаров льна. Его теребление начато более десяти дней назад, но лен теребят только вручную. Вытереблено около ста гектаров.В сельхозартели имени Ленина на тереблении льна вручную ежедневно занято не менее ста человек. Затраты труда огромные, а вытереблен лен только на площади немногим более ста гектаров из 350. Особенно беспечно относятся к организа-, ции теребления льна руководители сельхозартелей имени Калинина, «40 лет Октября», «Россия».В сельхозартели «Родина» колхозница Александра Рогинец взялась вытеребить один гектар льна.

Каждый день перевыполняя норму, она свое обязательство выполнила досрочно. По примеру А. Рогинец систематически перевыполняют норму выработки на тереблении льна и другие льноводы колхоза. Большинство колхозниц в звене Евдокии Завьяловой из колхоза «Красное знамя» вы- теребливает в день по 10— 12 сотых гектара загущенного льна. Многие льноводы колхоза имени Сталина с первого же дня работы дневную норму выполняют на 120— 130 процентов. И все же эти, как и другие артели района, крайне медленно теребят лен, упускают лучшие сроки.Меисду тем, в АсиновсКом районе есть все возможности повысить темпы теребления льна.В каждом колхозе имеется по 2 — 3 льнотеребилки. То, что они и в нынешнем сезоне стоят на приколе, руководители колхозов пытаются объяснить засоренностью льна. Слов нет, сорняки создают немалые трудности для работы машин. Но, по заключению специалистов Асиновской льно- семстанции, в каждом колхозе есть большие участки чистого, незасорен- ного льна.В колхозе имени Калинина, «Комсомолец», «Красное знамя» низко качество уборки льна. Снопы здесь зачастую вяжут вдвое больше, чем нужно, бабки ставят непомерно большие, на каждом поле можно видеть упавшие снопы льна.Надо использовать все льнотеребилки, поднять качество уборки льна.
Газета «Причулымская правда»
— коллективный корреспондент 

газеты «Красное знамя».

На совещании в Штоое

Радиоуправляемые тракторы 
выходят на поляСТАЛИНГРАД, 24 августа. (ТАСС). На Сталинградском тракторном заводе выпущена первая опытная партия радиоуправляемых гусеничных тракторов, оборудованных копирующим устройством И. Г. Логинова.Двумя машинами в поле управляет один человек. Перед ним в кабине трактора миниатюрный передатчик. Весит он не более двух килограммов. На передатчике шесть кнопок для подачи команд трактору, идущему впереди без человека на расстоянии до ста' метров. Тракторист может нажатием кнопок повернуть вторую машину вправо, влево, дать двигателю горючего больше или меньше, вести пахоту глубже или мельче.На переднем тракторе установлен

небольшой полупроводниковый приемник. Он принимает сигналы с первого трактора, усиливает их, передает на электросхему, а та связана с гидравлической системой, и машина быстро и послушно делает то, что ей приказывают по радио.Когда надо остановить трактор, водитель просто выключает приемник. Если передний трактор ушел от второго дальше, чем задано, то он автоматически остановится и подождет в борозде приближения своего «напарника» А затем также автоматически включается и снова идет вперед.Предусмотрена система аварийной защиты: при перегреве, понижении давления масла двигатель автоматически прекращает работу. При выхо

де копира из борозды трактор также останавливается.Радиоуправляемый трактор — это переоборудованный «ДТ-54». В нем установлены новые .электрическая схема, гидравлика, копир, блокировка тормозов, радиоаппаратура.Шесть машин успешно прошли заводские испытания. Они вели пахоту четырехкорпусными навесными плугами. Один человек легко справлялся с двумя тракторами. Теперь эти первые шесть машин подготовлены к отправке в совхоз. «Октябрьский» Павлодарской области Казахской ССР для более продолжительных испытании. Завершается изготовление второй партии таких тракторов. Они будут посланы на испытания в Ростовскую область.

ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). 
Как сообщаёт агентство Рейтер, 
совещание министров иностранных 
дел членов Лиги арабских стран в 
Шторе (Ливан) приняло резолю
цию, которая призывает обеспе
чить во всех арабских странах во.э- 
можности для вербовки доброволь
цев в Алжирскую освободительную 
армию.

В резолюции, принятой на со
вещании министров иностранных 
дел, предлагается «добиваться на

следующей сессии ООН, чтобы эта 
организация в,эяла на себя наблю
дение за осуществлением принци
па самоопределения в Алжире».

В резолюции указывается, что 
Лига арабских стран разъяснит 
членам НАТО, «к каким серье.з- 
ным последствиям приводит при
менение Францией оружия п снаря
жения НАТО в ее агрессивных нм. 
периалистических действиях в Ал. 
жире».

Наводнение в Индии
ДЕЛИ, 25 августа. (ТАСС). Ми

нистр развития штата Орисса Рад- 
ханат Ратх заявил вчера в Каль
кутте, что в результате наводнения 
в штате Орисса, вызванного про
ливными дождями, пострадало, по 
предварительным данным, более 
1,5 миллиона жителей. Погибло 24 
'(еловека. За период с 15 по 18 ав

густа в штате Орисса выпало 1.000 
миллиметров осадков, в результате 
чего из берегов вышли многие ре
ки, протекающие по территории 
штата. В одном из районов штата, 
например, наводнением полностью 
смыто 85 деревень. Слой воды в 
этом районе превышал 3,5 метра.

Американские маневрЫ 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС). 
Вчера закончились происходившие 
в Баварии в течение двух недель 
маневры «зоммершильд», в кото
рых принимали участие 12.500 
американских солдат. Целью этих 
маневров была подготовка к веде
нию военных действий в условиях 
атомной войны.

Маневры «зоммершильд» были

продолжением военных учений 
войск НАТО, проходивших под 
названиями «винтершильд», «швар- 
цер леве» и др., также преследо
вавших цель подготовки к ядерной 
войне. Как передает агентство 
АДН, маневры американских 
войск вызвали недовольство и про
тесты населения районов, где они 
проходили.
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Ч Е С Т Ь  з а в о д с к о й  м а р к и
Внима?еЯьно вчитывались коммунисты, всё рабочие цеха в решения июльского Пленума ЦК КПСС. Особенно взволновали нас указания Пленума о необходимости повести решительную борьбу за честь заводской марки, против всякого рода отклонений от технологических реягимов и нарушений технических условий.Дело В том, что качество продукции —  это наиболее слабая сторона работы цеха. В первом полугодии, например, мы выпустили бракованной ппОдукции на Сотни тысяч руб

лей. Коммунисты цеха решили, что нельзя больше мириться с этим. Наш цех —  один из основных производственных участков предприятия, от которого во многом зависит качество подшипников, выпускаемых заводом.Партийная организация, широко разъяснив рабочим решения июльского Пленума ЦК КПСС, поставила перед коллективом задачу— добиться выпуска продукции только хорошего 
И отличного качества.В июле состоялось открытое партийное собрание, на Котором подробно обсуждались меры для улучшения выпускаемой продукции. На Собрании выступили 19 коммунистов и беспартийных рабочих. Их замечания, предложения помогли партийному бюро, руководителям цеха установить действительные причины выпуска некачественной продукции.Рабочие, в частности, отмечали, что в цехе еще много устаревшего оборудования, плохой межоперацион- ный учет продукции, недостаточна квалификация шлифовщиков.Собрание приняло конкретное постановление, направленное на развертывание действенной борьбы за честь заводской марки на всех производственных участках.Главной заботой партийной орга- низацш! является внедрение новой техники. Борьба за повышение качества продукции —  это прежде всего борьба за Техническое совершенствование производства.Только в августе в цехе было смонтировано 10 единиц нового оборудования. Это позволило резко увеличить производительность труда, улучшить качество продукции. Вот, например, что дало нам внедрение новых станков ЛЗ-41. На старых станках работница за смену обрабатывала 1.200— 1.500 колец, и в брак уходило в среднем 5 0 — 60 колец. Сейчас же на новых станках одна работница обрабатывает 2.000 колец, брак составляет всего 2 — 3 кольца.Серьезное беспокойство у партийной организации вызывает |Р ,̂бота участка первого отделения. На участке производится много бракованной продукции, особенно на шлифовке торцов колец.Как улучшить работу участка? По инициативе партийного бюро этот вопрос обсуждался на техническом совете цеха. Члены совета пришли к выводу: надо на участке провести перепланировку оборудования.

спортных линий. Перемонтаж оборудования позволит повысить производительность труда на 30— 40 процентов, сократить брак на 50— 65 процентов. Будет полностью механизирована транспортировка деталей.Последнее партийное собрание обязало главного инженера цеха тов. Костырева, механика тов. Же- лезнякова, энергетика тов. Моисеева улучшить ремонт оборудования. Было указано, что сдача оборудования в эксплуатацию должна производиться лишь при условии полной гарантии) что оно будет выпускать продукцию хорошего качества.Больше внимания сейчас уделяется улучшению профессиональной учебы рабочих. А в этом отношении у нас еще недавно были серьезные упущения. Подготовка рабочих проводилась так. Придет новичок в цех, мастер расскажет ему о принципах работы того или иного станка и ставит за станок. После этого рабочий осваивает профессию самостоятельно. Отсюда —  и брак, и плохое использование техники.Партийное бюро предложило администрации цеха пересмотреть систему Подготовки кадров. Сейчас введен такой порядок. Технические знания новичку дает мастер, а затем опытный рабочий учит его практически приемам работы на станке.Такой метод обучения более эффективен. Его применяли и раньше наши передовые рабочие. Опытная шлифовщица тов. Филиппова За последние годы обучила около десяти i

молодых рабочих. Ее ученики стали высококвалифицированными рабочими.Партийная организация принимает и другие меры для повышения качества продукции. Например, главному инженеру цеха тов. Ко- стыреву предложено раз в неделю ! проводить совещания с мастерами, на которых обсуждать качество продукции и принимать оперативные меры для его улучшения.Сейчас, если рабочий, допустил брак, в этот же день издается приказ, который сообщается всему коллективу. А поведение отдельных рабочих, котооые безответственно относятся к работе, систематически выпускают бракованную продукцию, обсуждается на заседаниях товарищеского суда. Так, суровое осуждение товарищей вызвало поведение одной работницы, которая из-за невнимау тельности делала много брака. После товарищеского суда она заметно изменила свое отношение к работе. Й сейчас не только сама не допускает брака, но и контролирует работу своих товарищей.Все эти меры позволили нам улучшить качество продукции.Но это лишь начало большой работы, которую должна провести в цехе партийная организация для повышения качества продукции. Борьба за честь заводской марки разгорается в ко.члективе с каждым днем.
В. МОИСЕЕВ, 

секретарь партбюро шлифовального цеха № 1 
подшипникового завода.

С6ЁРДЛОВСК. Первенец советской тяжелой яйд 
Уралпашзаврд переживает свое Второе рождение. Территория 
предприятия превратилась в бгроМнуЮ строительную площадку. 
Сооружаются Новые цехи. Уже в нынешнем тоду вступят в строй 
новый цех Валков, большой корпус кузнечно-прессового цеха, 
склад крупных моделей. Будет заново реконструирован сталефа- 
сонный цех, где на смену устаревшей технике придут новые фор
мовочные машинные н поточные линия.

Полным ходом идет строительство крупнейшего в Европе цеха 
металлоконструкций. Ведется монтаж его первой очереди. 
Стройка объявлена комсомольской. Молодые патриоты решили 
сдать в эксплуатацию цех металлоконструкций на год раньше на
меченного срока.

Новый гигантский цех ежегодно будет выпускать 135 тысяч 
тонн металлоконструкций. Многие литые детали будут заменены 
сварными, что сбережет сотни тонн металла и сотни миллионов 
рублей государственных средств.

На снимке: установка формы В цехе металлоконструкций.
(Фотохрйника Т А С С ).☆  ☆

Агитаторы на ферме
йасго у нас бывает так: узнают'монтажи о выполнении принятых со*

Партийное бюро обратилось к рабочим, инженерам с призывом— внести свои предложения по перепланировке оборудования. За неделю поступило несколько предложений. Технический совет, рассмотрев их, выбрал лучшие, внесенные группой работников —  гг. Костыревым, Моисеевым, Спиридоновым, Князевой и Фроловым. Сейчас готовы чертежи проекта.Это предложение, в частности, предусматривает внедрение загрузочных столов на плоскошлифовальных станках, установку двух тран-‘ 
В—

коммунисты, оеёпарТйииыё колхозники о новом методе в сельскохозяйственном производстве, обсудят, а затем партбюро поручает агитаторам популяризировать это новое.Как-то зимой мы узнали, что в передовых хозяйствах применяется метод выращивания телят под корова- ми-кормилицами. Решили его внедрить у себя. Агитаторам было по'ру- чено рассказать об этом методе всем животноводам. Агитатор зоотехник тов. Астанин провел с работниками ферм беседу о преимуществах нового метода. Энтуаиаетами-■ -этого большого и важного дела стали агитаторы тт. Денисов, Агеев. Теперь этот прогрессивный способ прочно вОшел в практику работы фермы. Используя его, телятница тов. Денисова, например, получает хорошие привесы Телят.Агитаторы провели на ферме ряд бесед, лекций об искусственном осеменении коров, о двухфляжном доении, подробно рассказывали животнй- водам об опыте знатной рязанской Доярки тов. Ковровой.Агитационную работу у нас ведут в основном специалисты сельского хозяйства, учителя, передовики производства. Хорошо выполняет свое общественное поручение заведующая районной "библиотекой тов. Сигачева. Она каждую неделю приезжает на ферму № 2, чтобы обменять художественную литературу, провести беседу, прочитать рассказ, вьтуетить .боевой листок, помочь в оформлении наглядной агитации, порекомендовать дояркам хорошую книгу.Агитаторы помогают подводить итоги соревнования и ежедневно сообщают их дояркам.На каждой ферме оборудованы

циалистическйх ооязательств. В них вписаны годовые обязательства доярок, ежемесячные задания и выполнение их. В красных уголках на фермах имеются газеты, журналы, настольные игры, оборудованы стенды «За что борется наш колхоз в 1960 году». На каждой ферме ежедневно фотографии передовиков вывешиваются на специально оборудованном стенде: «Кто сегодня впереди». По итогам месяца передовикам вручаются переходящий вымпел и денежная премия.Большое значение партбюро "п ридает наглядной агитации. В красных уголках ферм висят-лозунги, призывающие доярок успешно выполнить обязательства, принятые па 1960 год. Наглядная агитация систематически обиАвляеТся.Партийное бюро постоянно контролирует работу агитаторов. Деятельность агитколлектива обсуждается на партийных собраниях, заседаниях партбюро.В этом году в колхозе создана школа агитаторов. Руководит ею агроном А. Н. Яковлев. Занятия проводятся раз в неделю. Перед слушателями выступают руководители ко.дхо- за, специалисты сельского Хозяйства, учителя, работники райкома КПСС.Агитаторы прослушали лекции и доклады: «Что такое коммунизм?», «О союзе рабочего класса и колхозного крестьянства», «Об опь1те' омских животноводов», «Как провести беседу, используя наглядные пособия и литературу» и многие другие.
Д. НЕЛЮБИН, 

секретарь партбюро колхоза 
имени Ленина Парабельского 

района.

Выдающееся достижение 
советской науки и техники24 августа копференц-зал президиума Академии наук СССР заполнили советские и иностранные журналисты. Здесь состоялась пресс-конференция, посвященная полету второго космического корабля-спутника, имевшего на борту подопытных животных. С журналистами встретились видные деятели советской науки.Открывая пресс-конференцию, академик А. В. Топчиев сказал:■— Позвольте открыть нашу пресс- конференцию, посвященную новому замечательному успеху советской науки, советской техники, всего советского народа в овладении космиче- ски.ч пространством, в подготовке к полету человека в космос, на другие небесные тела.19 августа, —  продолжал _ака- демик, —  огромный космический корабль унес во Вселенную две собаки и целую колонию других живых существ, и 20 августа эти живые существа благополучно вернулись на землю.Ученый напоминает о том, что прошло менее трех лет с того замечательного дня, когда Советский Союз запуском первого искусственного спутника Земли 4 октября 1957 года открыл эру завоевания космоса. Ученый называет далее главные этапы замечательного пути человека в межпланетное пространство. 3 ноября 1957 года был запущен второй советский спутник, 15 мая 1958 года —  третий, 2 января 1959 года появился первый искусственный спутник Солнца, 12 сентября на Луну был до,дадрен, ,вымпед с. гербом Советского Союза, 4 октября того же года первая межпланетная автоматическая станция сфотографировала обратную сторону Луны, 15 мая нынешнего года был запущен первый космический корабль. И сегодня, говорит академик Топчиев, мы отмечаем новое грандиозное достижение в освоении космоса.Оратор" подчеркнул, что наши знания о Вселенной неизмеримо возросли. Успехи Советского Союза в исследовании космического пространства изумляют весь мир. Друзья с восхищением говорят о достижениях Советского Союза, враги —  с завистью.Советские люди, заявил академик, особенно гордятся тем, что наши исследования космического пространства ставят перед собой только мирные цели. Мы работаем только для науки. Полеты наших кос.мических кораблей не включают в свои программы разведывательных целей, направленных в ущерб другим странам. Наши спутники —  не разведчики, а научные лаборатории, призванные изучать кос.Ч'Ическое пространство.Ученый отметил, что благородная

П ресс-конф еренция в Академии наук С С С Рцель —  познание нашей планеты и окружающего нас пространства —  всегда занимала умы выдающихся ученых всех стран, но только в Советском Союзе , для развития науки созданы условия, обеспечивающие ее подлинный расцвет.Академик указал, что неуклонное наращивание веса и размеров советских искусственных спутников и космических ракет —  это основная научно-техническая линия опытно-конструкторских работ, направленных к единственной цели —  созданию космического корабля, на борту которого будут обеспечены все необходимые условия для полета человека в космос.Далее ученый охарактеризовал опыты, связанные с приспособлением живого организма к условиям космоса. Наиболее крупным среди этйх биологических экспериментов в космосе был тот, который удалось осуществить во время полета второго космического корабля-спутника. Сейчас, —  сказал академик Топчиев, —  проводится тщательный анализ полученных материалов.Характеризуя предварительные итоги исторического полета второго советского космического корабля, академик Топчиев сказал:—  Прежде всего, —  это доказательство возможности безопасного полета живых организмов в космическом пространстве и возвращения их на землю. Первые космонавты переданы в\ руки ученых. Они как бы «расскажут», что нужно еще сделать, чтобы в недалеком будущем пассажиром космического корабля стал человек. Это наша цель, и она будет достигнута.
Мы предоставим, —  сказал ака

демик Топчиев, —  ученым всего 
М'ира результаты научных исследова
ний, полученные при полете второго 
Космического корабля. В этом состоит 
благородная цель мирной советской 
науки, науки, которая служит только 
миру и счастью всего человечества.Затем слово было предоставлено академику-секретарю отделения биологических наук Академии наук СССР академику Н. М. Сисакяну.—  Я думаю, что вы со мной согласитесь, —  сказал он, обращаясь к присутствующим, — что в науке бывают события, которые знаменуют целую эпоху в ее развиттга. Таким событием является запуск второго космического корабля и его благополучное возвращение на землю. Это является выдающимся достижением.Академик сказал далее, что при

составлении биологической програм мы полета в основу был положен эво' люционный подход к подбору объектов —  от самых простейших живых существ до сложных организмов. Кроме того, в контейнере находилось несколько ампул с нуклеиновой кислотой. Это соединение, будучи в организме, весьма подвержено радиационному воздействию. В контейнере находились бактериофаги, грибки, ткани кожи человека и кролика, одноклеточные растительные организмы и т. д.Ученый подчеркнул, что основными задача»ш биологического эксперимента являлись изучение жизнедеятельности животных и растительных организмов в условиях космического полета, исследование влияния длительности перегрузки и невесомости, изучение действия космического полета на жизнедеятельность организмов, его влияние на их потомство и т.̂  д.Благополучное возвращение космического корабля на Землю, сказал академик Сисакян, вселяет надежду на то, что уже близок час полета человека в космос.Действительный член Академии медицинских наук СССР В. В. Парии в своем выступлении подчеркнул, что биологи и медики, готовившие подопытных животных и растения К полету в космос, старались как можно полнее использовать предоставленную в их распоряжение площадь контейнера. В силу этого контейнер с животными представлял собой своеобразный «ноев ковчег».Собаки для полета были выбраны потому, сказал В. В. Парин, что они являются традиционными лабораторными животными. Выступающий говорит, что академик И. П. Павлов в свое время полушутя, полусерьезно говорил, что собака вывела человека в люди, а сейчас можно сказать, что собака выводит человека в космос.Желая поместить в контейнере как можно больше животных, ученые остановились на собаках небольшого веса. Поскольку на землю по телевидению передавалось их изображение, для большей контрастности были выбраны животные белого цвета.В этот момент в зале стало необычно оживленно. Это внесли первых участников путешествия в космос —  Стрелку и Белку.О большой и кропотливой работе, проведенной в период подготовки животных к полету в космос, рассказал журналистам 0. Г. Газенко. Он про

демонстрировал Белку и Стрелку корреспондентам, справедливо бФметив, что внешний вид животных красноречивее всяких слов свидетельствует об их отличном состоянии. Журналистам были показаны и другие «космические путешественники».Член-корреспондент Академии наук СССР С. Н. Бернов рассказал о том, что при полете второго советского космического корабля-спутника были осуществлены многочисленные научные исследования излучений, существующих в космическом пространстве. Он подчеркнул, что осуществление полета Земля —  космос —  Земля позволило получить в космическом пространстве фотографии тех процессов, которые происходят в микро.чи- ре. Сейчас эти фотографии подвергаются обработке и детальному изучению в лаборатории.Кандидат физико-математйческих наук Л. В. Курносова указала в своем выступлении, что втофой Космический корабль-спутник дал возможность поставить сложный опыт по регистрации спектра ядер различных химических элементов.В своем выступлении профессор МГУ И. С. Шкловский сообщил об исследовании коротковолновой радиации Солнца во время полета второго советского космического корабля- спутника.Участники пресс-конференции задали ряд вопросов. Один из них касался заявления Эйзенхауэра о том, что США идут впереди всех стран Мира в исследовании космоса. Академик А. В. Топчиев заявил, что„р§,сь мир сейчас видит, что СССР в этом отношении идет впереди. Спуск на землю контейнера с животными является непосредственным предвестником полета человека в космос.Один из корреспондентов привел заявление английского ученого о том, что Советский Союз может послать человека в космос в любое время, воз.можно, в ближайшие месяцы. Отвечая на это, академик А. В. Топчиев сказал, что, по мнению советских ученых, нужна дальнейшая экспериментальная отработка всех систем космического корабля до тех пор, пока не появится уверенность в полной безопасности полета человека и его возвращения.В ответ на вопрос о том, нужно ли посылать обезьяну на космическом корабле до полета человека, В. В. Парин сказал, что абсолютной необходимости й таком эксперименте нет.На вопрос, насколько гладко протекало приземление космического ко- : рабля, академик А. В. Топчиев ответил, что точность приземления была ‘ исключительной. (ТАСС).
По-прежнему
штурмуют...

в . ВО РО БЬЕВ, 
старший, инженер 

технияеского отдела 
управления 

электротехнической 
и металлообрабатывающей 
промышленности Томского 

совнархоза

В прошлом году Томский электромеханический завод был единственным предприятием в управлении электротехнической и металлообрабатывающей промышленности совнархоза, не выполнившим годового плана. Одной из главных причин отставания была неравномерная работа завода. Длительная раскачка в начале месяца и аврал в конце вели к срыву месячных задажий.В этом году завод несколько подтянулся. Семимесячная программа выполнена на 102 процента. Однако план Быпо.чияется только по выпуску валовой продукции. За средними цифрами скрывается срыв плана по выпуску многих важнейших изделий. В этом году завод недодал 900 рубильных молотков, более 200 пневматических клепальных молотков, более 11 тысяч пик к отбойным молоткам, 20 колонковых электросверл. Причина срыва номенклатурного плана та же —  штурмовщина. Большая часть продукции на электромеханиче- сном заводе по-прежнему выпускается в последней декаде. Особенно боль

шого «накала» штурм достигает в последние дни месяца.Вот несколько цифр, подтверждающих Этот вывод. В прошлом году в первой декаде месяца в среднем было выпущено 16,4 процента месячной продукции, зато в третьей декаде —  57,8 процента. Не изменилось положение и в этом году. За пер- йое полугодие в первой декаде выпускалось продукции 17 —  20 процентов, а в третьей —  более 65 процентов месячного плана.Характерны показатели последних дней месяца. 30 и 31 мая этого года, например, было выполнено 48,3 процента месячной программы, в июне за два последних дня на склады поступило 42,1 процента месячной продукции. Уже по этим цифрам можно ярко представить, какое напряжение, какой штурм в буквальном смысле этого слова царят на заводе в последние дни месяца.Расчет производственных мощностей, произведенный заводскими работниками, показывает, что имеющийся станочный парк обеспечивает выполнение производственной программы 1960 года не менее, чем на 105 процентов.В чем причина неравномерной, лихорадочной работы предприятия?Главная беда —  в слабой организации производства.Штурмовщина стала своеобразной «традицией» на заводе. Многие мастера, руководители цехов, да и руководители предприятия склонны считать ев чуть ли не неизбежной в деятельности завода. Поэтому на заводе, хотя и часто говорят о вреде штурмовщины, с этим большим злом не ведут решительной борьбы, смирились с ним.Руководители завода без штурма буквально жить не могут, Они штурмуют не только в конце месяца, но и в конце каждой декады. Вместо планомерного ежедневного йьшуска го

товой продукции оформление сдачи ее из цехов на склад производится только в последние два дня каждой декады. Первые же пять— шесть Дней декады часто характеризуются «нулевыми показателями».Особенно это показательно для первых дней нового месяца.—  В первой декаде мы больше отдыхаем, чем работаем, —  жалуется мастер первого цеха тов. Третьяков.—  Зато в третьей декаде трудимся до третьего пота.Штурм в конце предыдущего месяца «съедает» весь задел. И хотя механические участки в первые дни нового месяца работают, сборка стоит—  нет деталей. Таким образом, отсутствие или резное уменьшение задела на начало месяца, —  характерная черта неритмичной работы.Взять, к примеру, стволы отбойных молотков ОМП-9 и ОМП-10. По нормативам на каждое первое число их должно быть не менее 1.000 —  1.500 штук. Фактически их в начале месяца имеется не более 100 штук. Из-за этого сборка молотков начинается, как правило, не раньше середины первой декады. В т р и ^ ч е - тыре раза меньше нормативов оказывается в заделе на начало месяца и кожухов вентиляторов СВМ и «Проходка-500». Еще хуже положение с
В начале месяца

корпусами электросверл ЭБК-2М и корпусами ручных электросверл ЭР-15. Предыдущий штурм, как правило, полностью «съедает» запасы мемнически обработанных этих деталей. Из-за этого сборку электроинструмента приходится начинать не раньше 5 —  6 числа нового месяца.Разве нельзя наладить планомерное изготовление деталей, чтобы сборку не прекращать ни на один день? Конечно, можно. Но об этом мало задумываются руководители завода.Механическая обработка - кожухов вентиляторов СВМ и «Проходка-500», например, производится на одном токарном станке. В часы «пик» он едва успевает обрабатывать детали лишь для дневной сборки. Уже давно назрела необходимость организовать металлообработку еще на одном станке. Но начальник цеха металлоконструкций тов. Еськин и главный механик завода тов. Сваровский никак не могут решить этот вопрос, хотя все для этого имеется.Существующая на заводе технология предусматривает изготовление деталей на универсальном металлорежущем оборудовании, а высокопроизводительные автоматы и полуавто- матьь используются недостаточно.Неполностью загружен автоматный участок первого цеха. Более трех месяцев в третьем цехе осваивали высокопроизводительный гидрокопировальный токарный полуавтомат модели 1712.Максимальное использование высокопроизводительного автоматного и полуавюматного оборудования —  важнейший резерв для создания нормального задела деталей.Затрудняет четкую работу завода и довольно запутанная и не всегда рациональная межцеховая кооперация.Вентиляторы СВМ и «Проход-

ка-500-МГ» собирают в третьем це-[ хе. Детали для ни.х изготавливают цехи: кузнечный, термический, второй, литейный и металлоконструкций. Перевозка из цеха металлоконструкций в третий цех нескольких сот тонн металла в год является излишней и пагубно отражается на себестоимости продукции. Давно необходимо создать на заводе цех вентиляторов, чтобы избежать подобных перевозок металла. Это полезное дело в силах осуществить сами работники завода. Кстати, проект и расчеты по созданию такого цеха имеются в секторе механизации специального конструкторского бюро завода.Нарушают ритм работы завода и большие недостатки в организации ремонта оборудования. Имеющиеся графики ремонта станков часто нарушаются. Оборудование основных цехов, поступающее для ремонта в ремонтно-механический цех, выходит оттуда с опозданием. Качество ремонта часто бывает низким. Потери в выпуске продукции, допущенные из- за простоя оборудования в ремонте, нередко перекрывают очередными авралами.Часть станков не имеет запасных частей, хотя их без труда можно сделать на заводе. Уникальный станок «Либе» в цехе металлоконструкций питает деталями целую линию третьего цеха. Стоит выйти из строя небольшой детали станка, он простаивает до тех пор. пока ремонтно-механический цех не изготовит деталь. Стоит станок, стоит и линия. А в результате —  снова штурмовщина, чтобы наверстать упущенное во время простоя станка.На заводе фактически нет планово- принудительного ремонта оборудования. Оно обычно ремонтируется в аварийном порядке. Конечно, при такой

организации дела трудно говорить о планомерной работе. Между тем, такое положение мало волнует главного механика завода тов. Сваровского и начальника ремонтно- механического цеха Тов.Григорьева.Неправильно организован на заводе и ремонт оснастки в инструментальном цехе. Чаще всего его осуществляют в первых числах месяца.Из-за этого часть оборудования в начале месяца простаивает, зато в конце месяца используется с предельным напряжением.В таком положении повинны не только ремонтники и инструментальщики. Руководители завода в дни штурма отвлекают силы ремонтников и инструментальщиков для выпуска основной продукции завода. В июне и июле работники инструментального цеха затратили на такие работы 3.600 нормо-часов. По 5— 6 человек регулярно отвлекается на другие работы из ремонтно-механического цеха.На заводе слабо поставлена подготовка высококвалифицированных рабочих, выполняющих наиболее сложные операции. Стоит такому высококвалифицированному рабочему ПО какой-либо причине не выйти на ра-

В к о н ц е  м е с я ц а

\

боту, как на отдельных участках соз
дается «узкое место». Недавно, на-

нередко связано с перебоями в снабжении некоторыми видами материалов. По семь —  десять дней теряет в месяц штамповочный участок из-за недостатка пресс-порошка для пластмассовых деталей. Очень плохо поступала во втором квартале стальная полоса 6 X 3 6  и 1 2 X 3 6 . Из- за этого кольца вентиляторов приходилось готовить из цельного стального листа, что значительно увеличило трудоемкость изделий. Большие трудности испытывают сборщики из-за недостатка подшипников 310.Снабженцев завода во главе с заместителем директора завода тов. Аристовым мало тревожит такое положение. Они слабо связаны с по- вуавщиками, мало заботятся, чтобы Материалы поступали в нужные для завода сроки.

'■ 7

пример, ушел с завода шлифовщик участка шлифовки первого цеха Севастьянов. Оказалось, что его некому заменить на заводе. Другие шлифовщики работают менее производительно и дают продукцию низкого качества. Таких «незаменимых» рабочих немало на заводе.Нарушение ритма в работе завода

Все эти факты свидетельствуют о том, что у тзмзовцев нет внешних причин, мешающих планомерной работе завода. Обеспечить четкую, ритмичную работу — исключительно дело самого коллектива электромеханического завода. Для этого нужно лишь четко организовать производство. умело использовать виутреванв резервы.
‘V
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Коллектив Томского электро
лампового завод* борвтсв за |р>- 
срочное выполнение плана вто
рого года семилетки. Недввио »  
21-м цехе было модеривэврова- 
но оборудование. Если раньше 
на агрОгаТе КзгОТ«»ля!ЯОвв В сме
ну 9.300 ламп, ТО теперь яа 
этом оборудовании вьтуекается 
до 11.300 ламп.

На снимке: яастройи(кк В. М. 
Потемкин и комбннатчица Л. М. 
Исакова за обслуживанием ком-
оината. Фото Ф . Хйтрнневича.
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славаВозвращенная
в  феврале этого года в колхозе имени Калинина Чаииского ^района состоялось общеколхозное собрание женщин и девушек. Подробный материал об этом собрании был опубликован в вашей газете 19 февраля. Следуя примеру рязанских тружениц, все колхозницы решили активно участвовать в колхозном производстве. Некоторые колхозницы и работницы организаций, учреждений, расположенных на территории колхоза, решили пойти работать на фермы.Кладовщик колхоза Нина Антоновна Воротова по примеру Веры гож- ковой из Кривошеинского района изъявила желание заменить заведующего фермами второй бригады тов. Мерзлякова, который недобросовестно относился к своим обязанностям. Молочнотоварная ферма второй бригады по ВИНС тов. Мерзлякова из передовых в районе оказалась на последнем М^СТб.Нам бы хотелось знать, как сейчас идут дела в этом колхозе, как ботают тов. Воротова и ее подруги?

М. ИВАНОВА, А. АФАНАСЬЕВА, 
доярки злитно-семеноводческого отделения 

Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции.

ра-

Выполняя просьбу тт. Ивано
вой и Афанасьевой, наш коррес
пондент побывал на молочното
варной ферме второй бригады 
колхоза имени Калинина и поин
тересовался, как изменились де
ла на ферме. Об этом и расска
зывается в публикуемом ниже 
очерке.

По широкой деревенской улице то 
и дело сновал запыленный председа
тельский «газик». Шофер разыски
вал нужных людей, привозил их в 
контору. Здесь шли последние приго- 

*;,Т.овления к завтрашнему дню.На завтра в деревне Нижняя Ти- _га, во второй бртиаде колхоза имени, Калинина, было намечено провести совещание доярок колхозов зоны Ча- инской РТС. Для доярок это событие было праздником. Они так и говорили: завтра у нас праздник. А почему бы и нет? Все колхозницы этой зоны сдержали свое слово, добились хороших надоев молока за семь месяцев.Совещание было намечено провести во второй бригаде колхоза имени Калинина не случайно. Нижнетигин- ские доярки заслужили эту честь своим трудом. Несколько месяцев эта фер.ча идет впереди всех в районе. В июле тигингкие доярки надоили по 342 килограмма молока от коровы.Не хотелось тигннцам ударить лицом в грязь перед гостями и в этот день. Надо было херошо принять гостей. На ноги была поставлена вся бригада.Одни украшали здание школы, где состоится совещание, другие готовили для гостей обед. Но хлопотнее всех было Нине Антоновне Воротовой —  заведующей животноводческими фермами. Завтра ей предстояло дать отчет о своей работе. Перед тем, как дать оценку ее труду, доярки осмотрят фермы. Но все это завтра, а сегодня шли обычные трудовые будни.VКак всегда, раннее утро застало Нину Антоновну верхом на коне. Стройный, белолобый Герой привычно направился от калитки дома к ферме. Туда каждое утро был первый путь Нины Антоновны. К ферме она подъехала, когда уже дойка началась. Стадо расположилось около речушки, вблизи животноводческих построек, на просторной зеленой лужайке.—  Опаздываешь, —  пошутили доярки.Ответила шуткой же, по-хозяйски осмотрела все.—  Как ночь коровы паслись? —  обратилась она к Ивочкину Владимиру Тихоновичу, старшему пастуху.—  Ночи темные стали, —  пожаловался тот, —  а коровы на клевере пасутся. Трудно уследить за ними, как бы не объелись.—  Будем ставить ночью на час—  два стадо в пригон.Молоковоз Николай Григорьев принял от доярки полное ведро молока, вылил во флягу и одобрительно кивнул.—  Опять наша Еленушка с утра обгонять всех собралась.—  Сколько у тебя вчера? —  поинтересовалась Нина Антоновна.—  Без малого пятнадцать кило- грамш)Б от коровы, —  ответила Елена Кантеева.Немногим меньше оказалось в у другах.—  Ой, не подкачайте, девчата, ‘— шутливо взмолилась Нина Антоновна. —  А то не избежать нам скандального позора.. .Дойка закончилась. Нина Антоновна собрала доярок, договорились, кто сегодня что делает. Напомнила, хоть и знала, что нет в этом особой нужды:

—  Смотрите, девчата, чтобы завтра все было в порядке: гости приедут самые строгие —  доярки соседних колхозов.Возвращаясь на конюшню, Воротова не удержалась, завернула к овцам. Чабан Ульяна Маркеловна Санникова, приветливая и ласковая женщина, встретала ее с укоризною:—  Глаза проглядишь, тебя ожида- ючи. Что ты, заведующая, не любишь моих овечек? Видно, крепко тебя «присушили» доярки.—• Присушили, —  согласилась Воротова и огляделась вокруг.На сочной клеверной отаве паслось стадо.. Место — ■ лучше не придумаешь: поляны ровные, кругом частый молодой лесок. Здесь же река и озеро. Походят овцы и —  к воде. От воды снова к сочной траве. Неподалеку сделан и загон. Здесь овцы ночуют.—  Хорошо идут дела у тебя, Ульяна! —  откровенно радуется Воротова,И долго они говорят еще обо всем: и об овечках, которых Ульяна Маркеловна любит, кажется, больше всего на свете, о колхозных делах и о личном. Что ни день, новостей хороших много. Любит Ульяна Маркеловна поговорить с Воротовой. Нина Антоновна —  человек отзывчивый, душевный, всегда поможет, подскажет. И, конечно, упрек, что Воротова на овцеферме бывает редко, высказан в шутку. Вот и свинарка Анфиза Тимофеевна Денисова тоже частенько попрекает Нину Антоновну —  редко, мол, бываешь в летних лагерях. А все оттого, что хочется всем подольше побеседовать, поговорить с этой заботливой, умной женщиной, ласковой на слово, охотницей на шутки и песни, горячей в деле. У всех она бывает каждый день, да и не по одному разу. А что больше внимания уделяет молочной ферме, это верно. От этого Нина Антоновна и сама не отказывается.—  Везде сейчас дел много, —  соглашается она, —  на МТФ еще больше. Оттого и бываю там 3 —  4 раза в день. Опять же обязательство у нас высокое по молоку. Так что лишний раз побывать там не мешает.Этот свой рабочий день Нина Антоновна, как всегда, начала и закон- чи.та на молочнотоварной ферме. Когда вечерняя дойка подошла к концу, подсчитала количество сданного государству за день молока. Вышло больше 12 центнеров^на несколько килограммов больше вчерашнего.Уже поздно, уезжая домой, Нина Антоновна встретила председателя.—  Заедем на озеро, —  предложил он ей. —  Надо селезней на мясо отобрать.На озере Нина Антоновна любила бывать. ^Утиная ферма —  новая отрасль в колхозе. Еще ранней весной колхоз закупил двести с лишним утят белой пекинской породы. К началу лета тихое озеро у самой деревни ожило. Здесь поселилось шумное разноголосое утиное царство. Сейчас в стаде 234 птицы. Устин Григорьевич Шкляев, принявший на свое попечение эту беспокойную семью, частенько говорит Нине Антоновне:—  Это ведь клад для колхоза. Только надо, чтобы было их во много раз больше.—  Будет, Устин Григорьевич, обязательно будет, —  уверяет его Нина Антоновна. —  Удалась наша «проба», прижились утки.
V...И  вот он— долгожданный праздник доярок. День выдался, как по заказу, —  ясный, солнечный. Поэтому было решено перенести совещание из помещения на лужайку. И тотчас же под белоствольными березками воз

ник импровиэиро'ванныи зал —  выстроились в ряд скамейки, кумачом накрыли стол для президиума, маленькую трибуну. В центре стола красовался букет садовых цветов.Одна за другой к распахнутым воротам школьной усадьбы' подъезжали из соседних хозяйств машины. Доярки ехали с песнями. У ворот их встречали веселые звуки гармоники, кумачовый лозунг: «Добро пожаловать, дорогие гости!». Лозунгов здесь было несколько, но больше всех привлекал гостей транспарант, на котором было написано обязательство доярок второй фермы колхоза имени Калинина: «Надоим в августе по 350 килограммов молока от коровы».Деловая часть совещания была короткой. Григорий Денисов'ич Лантух, председатель райисполкома, обрисовал положение дел в районе по производству молока, кратко объяснил задачи доярок на оставшиеся месяцы до начала зимовки. Затем заговорили доярки. И разговор начался о дружбе доярок.—  Да, да, —  говорила Александра Истомина, доярка первой бригады колхоза имени Калинина. —  Не только от кормов, от заботы нашей о коровах, от распорядительности руководителей колхозов, а и от дружбы доярок друг с другом зависит «большое молоко».Слушали ее внимательно. Ведь тр, о чем она говорила, было близко всем им. работаю в первой бригаде этого колхоза. —  продолжала Истомина. —  Не так давно наша фермачислились мы в хвосте и по району. А теперь нижнетигинцы обгоняют нас с каждым днем. А ведь и на нашей ферме есть опытные доярки, и коровы у нас не хуже, и корм такой же. А нет вот между доярками дружбы, не чувствуем локтя друг друга. Некоторые доярки не за общее дело болеют, а лишь за свои показатели. А иным и до своей группы коров дела нет.Истомина привела в доказательство возмутительный случай: Две доярки на ферме — обе молодые девушки —  относятся к делу нечестно— опаздывают на дойку, плохо следят за коровами. Был и такой факт: поленившись вылить молоко из подойников во фляги, доярки сдоили молоко прямо на землю.О настоящей дружбе, о чувстве локтя рядом работающего товарища говорили и другие доярки.Много теплых слов было сказано дояркам Нижней Тиги, много доброго было сказано лично в адрес Нины Антоновны Воротовой, сумевшей за короткое время снова вернуть ферму с узенькой тропки на большак, по которой идут передовые фермы.К концу деловой части транспарант с обязательством доярок Нижней Тиги: «Получим в августе по 350 килограммов молока от коровы» —  устарел.Председатель колхоза Евгений Тихонович Конончик, выступая с трибуны, заявил:—  Здесь доярки Нижней Тиги посоветовались сейчас между собой и просили меня передать вам, что они будут бороться Б августе не за 350, а за 380 килограммов молока от коровы. И они уверяют...Горячие одобрительные аплодисменты заглушили его слова.***...Черноглазый девятилетний Шурка встретил Нину Антоновну у дома радостным возгласом:—  Мама пришла!Нина Антоновна обняла сына, так они вместе прошли двор, зашли в дом.—  А я сегодня борщ сварила, только другой, не такой, как вчера. Вкусный. Мы сегодня ягоду в пришкольном саду собирали, —  старалась выложить все свои нехитрые новости дочь Нины Антоновны двенадцатилетняя Валя.—  Помощники, вы мои! —  ласково говорила Нина Антоновна, устало раздеваясь. —  Ну, давайте ужинать!За столом, слушая разговор сына и дочери, Нина .Антоновна не переставала думать о своем. Праздник прошел хорошо. Закончился пн песнями, плясками. Но не музыка стояла в ушах Нины Антоновны. Ей все еще слышались аплодисменты, которыми наградили участники совещания нижнетигинских доярок за их новое обязательство. 380! В августе ие много лп? По плечу ли? И тут же са-

$ $ Послание Н. С. Хрущева 
вдохновляет нас**—

говорят советские спортсменыРИМ, 24 августа. (Спец, иорр.
ТАСС). С большой радостью спортсмены в олимпийской деревне встретили сегодня йослание Никиты Сергеевича Хрущева, адресованное участникам XVH Олимпийских игр.Как только стало известно о полу- чеиии в Риме послания Н. С. Хрущева, все советские спортсмены собрались на одной из площадок олимпийской деревни.Послание Н. С. Хрущева зачитал руководитель, олимпийской советской делегации Н. "Н, Романов. Горячими аплодис-чентами встретили наши спортсмеиы теплое послание главы Советского правительства, проникнутое идеями дружбы мблодежи всего мира.Выступившие спортсмены Таисия Ченчик, Борис Шахлин и Юрий Власов, тренеры Аркадий Ленц и Евгений Самсонов от имени всех собравшихся выразили горячее чувство благодарности за заботу Советского пра-

ыа сеоя успокаивала; справимся. Нельзя не спрашться! Конечно, бу. дет трудно. Но ведь трудности есть во всем.Уложив детей спать, Нина Антоновна раскрыла свои тетради, взяла счеты. Надо было начислить трудодни животноводам за прошедший день, подвести итоги, определить, что делать завтра. Невольно вернулась к прошедшим месяцам, сравнила. На ферму она пришла в феврале. В тот месяц ферма получила по 110 килограммов молока от коровы, почти вдвое больше январского. В марте эта цифра возросла до 130, в апреле —  до 190, в Мае —  до 20(). В июне доярки в среднем надоили уже по 270 килограммов, в июле —  по 342. А теперь август. Непременно должно быть 380. Непременно!...Над селом опускается ночь. В окне дома Нины Антоновны Воротовой долго еще горит огонек. Она подводит итоги дня, намечает план на следующий.Сейчас коллектив МТФ шагает уверенной поступью. В сутки от каждой коровы в среднем по ферме доярки получают по 12 и больше килограммов молока....Н а общеколхозном женском собрании в феврале были и другие женщины, которые просили направить их работать в животноводство. Как же сложилась их судьба? Прежде всего, говоря о результатах этого собрания, можно сказать одно —  оно принесло -йесомненнуй» пользу, оставиЛб хорошие следы. Трудовое участие женщин села в колхозном производстве за,чет-
занимала в колхозе первое место, не но возросло, случаи уклонения от Общественного труда стали исключением.Вернулась в животноводство Г. Шадрина, которая просила тогда собрание предоставить ей работу на ферме. Хорошо Трудится комсомолка 0. Василович, бывшая работница Усть-Вакчарского хлебоприемного пункта. Колхозники одобрили ее заявление и приняли в колхоз.Однако не обошлось и без плохого. А. Чураева, работница Усть-Бакчар- ского маслозавода, тай горячо выступившая тогда на собрании и заверявшая колхозников, что она оправдает их доверие, войдя в семью колхозников, просто-напросто оказалась человеком, который бросает свои слова на ветер. Колхозники говорят о ней кратко: такой человек, что василек во ржи: с виду красив, а хлебу расти мешает. Испугалась Чураева трудностей и вскоре сбежала из колхоза. Но о таких колхозники не жалеют. Им, строящим жизнь, еще, лучшую, чем сегодня, —  не по пути с пустозвонами.

Г. ВОРОНОВА.

Новая продукция 
заводаНа Заводе «Сибэлектроиотор» изготовлена опытная партия асинхронных электродвигателей АО-2. От предыдущих они отличаются более высокими энергетическими показателями, уменьшением расхода активных материалов на единицу мощности.Внедрение этих электромоторов даст экономический эффект по Томскому совнархозу около девяти миллионов рублей в год.На заводе готовятся к массовому выпусиу элентродвигателей типа АО-2.

На разные 
континентыв девяти зарубежных странах, на разных континентах на меж- дународны.ч выставках и ярмарках демонстрируются образцы продукции, выпускаемой предприятиями Томского совнархоза.В Осло (Норвегия) и Пхеньяне (Корейская Народно-Демократическая Республика) экспонируются модульные фрезы, в Джакарте (Индонезия) —  дисковые фрезы, выпускаемые Томским заводом режущих ^йЯструменГОв.Томский электромеханический завод имени Вахрушева показал нынче образцы шахтного оборудования: гидросветильник —  в городе Познани (Польша), вентилятор «Проходка-5002М» —  в Загребе (Югославия), а также в Брно (Чехословакия), пневматические отбойные молотки —  в Пловдиве (Болгария), в Тунисе и в других странах Европы и Азии, ручные электросверла —  в городе Измире ( Т т и я ) .Томский манометровый завод отправил на Всесоюзную выставку достижении народного хозяйства два вида злектрокоитактных манометров.

На семичасовойЕще одиннадпать промышленных предприятий Томского совнархоза перешли со второй половины августа на семичасовой рабочий день с упорядочением заработной платы. Среди них— йнгу- Зетский леспромхоз, Мбгочинский и Кетский лесозаводы, колцашев^ ский завод «Металлист», Томский гормолэавод.

вительства и лично товарища Н. С. Хрущева.Рекордсменка СССР Таисия Ченчик, в частности, сказала: Огромный энтузиазм вызвало у нас, посланцев Советского Союза в олимпийском Риме, внимание Н. С. Хрущева, приветствие, полное заботы о мире и счастье человечества. Мы получили сердечное послание в день прибытия в Рим олимпийского огня —  символа мирз и дружбы народов. Я  хочу от имени всех наших спортсменов сказать, что .мы всегда будем добиваться, чтобы олимпийский огонь дружбы горел еще ярче во имя мира во всем мире.Чемпион мира Юрий Власов сказал: Советские любители спорта, весь советский народ ждет от нас высоких результатов. Мы постараемся достойно пронести через олимпийские соревнования славу советского спорта.Советские спортсмены решили послать товарищу Н. С . Хрущеву ответное письмо. Письмо, зачитанное чемпионом последних олимпийских игр Геннадием Шатковым, вызвало бурные аплодисменты собравшихся.Советские спортсмены указывают в письме, что они с чувством огромной радости встретили сердечное послание Никиты Сергеевича Хрущева к участникам XVII Олимпийских игр.

Ваше приветствие, дорогой Никита Сергеевич, полное заботы о мире и счастье человечества, говорится в письме, вдохновляет нас на новые достижения в спорте, учебе и творческом труде во славу нашей прекрасной Родины.Уже находясь в Риме, мы узнали о новом выдающемся подвиге советских людей —  триумфе нашей науки и техники —  запуске и возвращении на землю мощного космического корабля.Это историческое событие, говорится далее в письме, еще раз свидетельствует о неисчерпаемых возможностях советских людей, живущих в благотворных условиях социалистического общества. Вместе с нами этой победе радуются наши зарубежные друзья, миллионы итальянцев, которые проявляют к нам, посланцам великого Советского Союза, искреннее чувство уважения и симпатии.Приехавший в оли.чпийскую деревню посол СССР в Италии С. П. Козырев сердечно поздравил советских спортсменов с торжественным днем и пожелал им успехов на олимпиаде.Руководитель нашей делегации Н. Н. Романов поздравил советсаих спортсменов с предстоящим 25 августа торжественным открытием Олимпийских игр, которые должны послужить укреплению дружбы молодежи всего мира.
«ЭТО ОЧЕНЬ ХОРОШ ЕЕ 

ПОСЛАНИЕ»РИМ, 24 августа. (Спец. корр.
ТАС()). Сегодня днем руководитель советской спортивной делегации на XV il Олимпийских играх Н. И. Романов посетил председателя итальянского «олимпийского комитета» Джу- лио Онести и вручил ему послание Председателя Совета Министров Союза ССР Н. С. Хрущева участникам XVII Олимпийских игр.Принимая послание Н. С. Хруще

ва, Джулио Онести заявил: «Благодарю Бас. Это очень хорошее послание. Советские атлеты всегда были примером для спортсменов из других стран, и мы надеемся, что нынешняя олимпиада явится новым свидетельством их высоких моральных качеств и их большого спортивного мастерства и будет способствовать упрочению дружбы и сотрудничества между всеми народами». ;1 =
55 МЕТРОВ ШТРЕКА 

ЗА СУТКИ
Новый рекорд

кузнецких ишхМеров-механизаторов.1ЁНЙНСК-КУЗНЕЦКИЙ (Кемеровская область), 24 августа. (ТАСС). Высокопроизводительным использованием горной техники встречают День шахтера механизаторы шахть «Полысаевская-3» треста «Ленин- уголь». Выдающегося успеха добилась бригада тов. Захваткина. Вчера комбайном «ПК-3» она прошла за сутки 55 погонных метров штрека, перевыполнив задание более чем в

четыре раза. Кроме того, добыто 500 TOHif' угля. Особо отличились .машинисты комбайна тт. Чирков и Осокин.Передовой горняцкий коллектив работал по специально составленному графику, в основу которого положено широкое совмещение операций. В результате удалось намного удлинить рабочее время машины и добиться высокой производительности.Новое в перевозке грузов автотранспортомМИНСК, 24 августа. (ТАСС). В установленное графиком время из Минска и из Москвы отправились навстречу друг другу два автопоезда. Через пять часов они встретилибь в пути. Здесь тягач, прибывший из Минска, отцепился от своего полуприцепа и взял полуприцеп с грузом, доставленным сюда из Москвы. В свою очередь тягач из Москвы взял в обратный рейс полуприцеп, что

лей, совершающих многодневные рейсы на далекое расстояние, облегчает труд водителей, улучшает использование машин, ликвидирует порожний пробег.Из Минска таким методом грузы сейчас перевозятся в Москву, Ярославль, Горький, Владимир, Иваново, Рязань и другие го'рода. Отпала необходимость посылать специальные машины за грузом в дальние края, ко-следо'вал из Минска.Такой принцип организации пере-. торые, как правило, следовали рань-возок взамен «караванов» автомоби-1 ше в один конец порожняком.
Плоды беспечности

яяяоголегшъхх яж&гереАУказом Президиума Верховного Совета РСФСР от 25 июля I9 6 0  года награждена большая группа многодетных матерей Томской области.Орденом «Материнская слава» I степени награждены пять матерей, родивших и воспитавших по девять детей: 3. Е. Абакумова—  домашняя хозяйка из поселка Шпалозавод Па- рабельского района, Г. X. Зулькар- неева —  домашняя хозяйка из села Тукай Зырянского района, А. Д. Погорелец —  домашняя хозяйка из no-

т . И. Фатеева —  домашняя хозяйка из поселка Рыбинск Верхне-Кетского района, Е. Е . Юдина —  колхозница колхоза имени Ленина Парбигского района.Двадцать две женщины, родившие и воспитавшие по восемь детей, награждены орденом «Материнская слава» II степени и двадцать девять матерей, родивших и воспитавших по семь детей, —  орденом «Материнская слава» III степени.Медалью «Медаль материнства» I и II степени награждены 182 матери, родившие и воспитавшие поСелЕа Дергачи Каргасокского района, шесть и пять детей.

Как-то в Томен по служебным делам приехал бывший председатель Красноярского сельпо Кривошеинского района тов. Юшников. Пробыв в городе несколько дней, он обнаружил, что у него пропали все документы. А на вопрос, как это могло случиться, он только разводил руками.Вот так же, по-видимому, могли бы недоуменно разводить руками и некоторые другие работники нашего района. Есть еще у нас работники, беспечно относящиеся к хранению документов.Как-то райком партии, партийные организации райцентра проверили хранение документов в ряде учреждений-
П Е С Н Я  Н А Д  П О Л Я М ИЗдесь не было театральных подмостков. Агитбригада Дома культуры колхоза имени XXI съезда КПСС Ко- жевниковского района приехала в поле, к комбайнам • бригады М  4. Здесь были ■ и рабочие фабрики «Краснодеревец* г. Томска, помогающие колхозникам убирать урожай.Сцену устроили тут же. среди копен соломы в кузове автомашины. А огни автомобильных фар светили не хуже театральны.! прожекторов.Комбайнеры, шоферы, трактористы —  все те, от кого сейчас зависел

успех уборки урожая, с радостью приветствовали гостей.Закончил беседу нд международную тему Е. Д. Кандауров. Начали концерт. Номера сменяются один за другим. Вслед за исполнением русского народного танца была спета известная посия «Журавли», прочитано стихотворение А. Фатьянова «Хлеб».Одинаковый успех выпал на долю певцов, чтецов и танцоров. Аплодисменты не смолкали.Гости сдавили передовиков уборкр комбайнеров тт. Пахомова, Соколова, Лагука, Лукинова, лафетчиков тт. Чухнова и Нифонтова.

Крепко досталось тем, кто допускает на уборке потери, кто не дорожит зерном, добытым и взращенным трудом.Встреча участников художественной самодеятельности с хлеборобами закончилась веселыми частушками на местные темы. А после этого долго еще над полями звучали сильные молодые голося. Тепепь вместе с артистами пели и зрители.На полевом стане участники агитбригады выпустили боевой листок, оформили наглядную агитацию.
А. ШИЛОВА.

.. .В  открытом кабинете главного инженера Кривошеинской РТС тов. Алексеева никого нет, а на столе разложены бумаги, содерж'ащие сведения о количестве и технической исправности тракторов, комбайнов и другой техники района.Открытые двери кабинета главного ветеринарного врача тов. Шибаева как бы приглашали каждого желающего поинтересоваться отчетами о ветеринарной службе в районе и архивными документами.В конторе коммунальных предприятий на ночь оставляли на столах и в открытых тумбочках важные Документы. в частности, бланки трудо- ВЫ.Ч книжек. Небрежно хранятся документы в райсобесе.Беспечность проявляют отдельные руководители и к подбору кадров. Так, в заготовительный аппарат Кривошеинского мясомолзавода пробрались жулики и проходимцы, которые присвоили более 80 тысяч рублей государственных средств. Много еще недостатков в подборе материально-ответственных работников в Кривошеинском райпотребсоюзе, орсе Ергайского леспромхоза.Эти факты говорят о том, что руководители некоторых партийных, советских, хозяйственных организаций района допускают беспечность, благодушие, ротозейство. Некоторые работники еще не уяснили, что притупление бдительности и благодушие могут привести к преступлению.
М. КОЗЛОВ, 

заведующий орготделом
Кривошеинского райкома КПСС.
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РЕСПУБЛИКА. ПХЕНЬЯН.(Фотохроника Т А СС ).

ПХЕНЬЯН СТРОИТСЯБольшие производственные победы одерживают пхеньянские строители. Недавно в торжественной обстановке были сданы в эксплуатацию мост через реку Тэдонган протяженностью около 700 метров и стадион, рассчитанный на 70 тысяч мест. Незадолго до этого приветливо раскрылись двери большого театра. В его зрительно.м зале свыше 2 тысяч мест. В ближайшее время первых посетителей примут Государственный .центральный музей освободительной борьбы и музей искусств. Быстры.ми темпами ведется в столице К Н Д Р  жилищное строительство. Около 4 тысяч семей рабочих и служащих переселились в новые' благоустроенные квартиры, построенные к празднику освобождения Кореи Советской Ар.мией. Для трудящихся столицы строятся жилые дома более чем на 10 тысяч квартир. В новых жилых кварталах будет построено 5 школ. 30 яслей и детских садов, ряд культурно-просветительных учреждений.
СОВЕТСКАЯ

ПРОМЫШЛЕННАЯ И СЕЛЬ
СКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ

ВЫСТАВКАВ восточном районе Пхеньяна построен павильон советской промышленной и сельскохозяйственной выставки. Этот павильон, сооруженный за шесть месяцев из стекла, бетона и алю

миния, корейцы называют дворцом советско-корейской дружбы. 14 августа на 20-метровых флагштоках выставки в торжественной обстановке были подняты государственные флаги С С С Р  и К Н Д Р . В выставочных залах павильона, общая площадь которого составляет 3 тыс. квадратных метров, и на открытых площадках общей площадью 4 тыс. квадратных метров представлено большое число экспонатов, рассказывающих о больших достижениях Советского Союза в промышленности и сельском хозяйстве.
ВСЕНАРОДНЫЙ РАЗМ АХ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯБолее полутора лет то.му назад на предприятиях Корейской Народно-Де.мократической Республики возникла новая форма социалистического соревнования — движение за звание бригады «крылатого коня». В настоящее время в этом движении, основными прииципа.ми которого являются постоянное новаторство во всех отраслях народного хозяйства, неуклонное повышение уровня технической квалификации и социалистическое отношение к труду, участвуют более 130 тысяч рабочих и служащих. 766 производственных бригад в республике завоевали сейчас почетное право называться бригадами «крылатого коня». (ТАСС).
Секрет знаменитого 

фарфора найденП ЕК И Н , 24 августа. (ТАСС). В Китае восстановлен утраченнйГй секрет изготовления зна.менитого китайского фарфора «лунцюаньяо». Это сделали мастера, научные работники и искусствоведы в содружестве с археологами.Свое название этот фарфор получил по имени местечка Лунцюаньяо (провинция Чжэцзян). Первые фарфоровые изделия здесь были выпущены еще в X III веке. Тонкий и изящный фарфор, покрытый глазурью, напоминающей цвет морской волны или яшмы, доставлял эстетическое наслаждение его любителям. Изделия лунцюаньяо. что означает в переводе с китайского «гончарни у источника дракона», вплоть до X V II века вывозились в Корею, Японию, Вьетнам, Индию, Египет. В ряде европейских стран светло-зеленая глазурь этого фарфора была известна под названием «селадон».

За последнее столетие, и особенно за 10 — 20 лет, предшествовавших освобождению страны, кера.ми- ческое производство Китая пришло в упадок из-за иностранной конкуренции — рынки страны наводнялись изделиями, продававшимися по бросовы.м ценам. В результате тайна «лунцюаньяо», тайна умелых рук была утрачена. В конце прошлого года министерство легкой промышленности К Н Р  образовало специальный комитет, в задачу которого входило восстановление технологии изготовления этого чудесного фарфора. В Чжэцзяне были произведены раскопки, продолжавшиеся с января по июнь. Найденные при этом осколки фарфора, разрушенные печи и сырье позволили приступить к решению основной задачи. После двухмесячной работы были получены первые изделия, по своему внешнему виду и качеству не уступающие прославленному «лунцюаньяо».
Советы врачаКолиэнтериты у детейКолиэнтериты — это заразные острые желудочно-кишечные заболевания, которые вызываются не- которы.ми разновидностями кишечной палочки. Колиэнтеритом заболевают преимущественно новорожденные и дети первых недель и месяцев жизни. Особенно подвержены этому заболеванию дети. на.хо- дящиеся на искусственном вскармливании или рано йолучающие, кроме молока матери, дополнительную пищу.Заражение детей происходит через загрязненное белье и общие предметы обихода (ванночки для купания, игрушки, посуда и т. Д.), которые могут быть заражены кишечной палочкой. Колиэнтериты. как и дизентерия, являются бо- ле.знью нечистоплотных. Заболевание это возникает в результате нарушения санитарно-гигиенического режима.Наблюдения показывают, • что наибольшее число этих заболеваний возникает в летнее время.Чаще всего болезнь развивается через 3 — 6 суток от начала заражения. Обычно она начинается^ внезапно. У  ребенка повышается температура, появляются общие признаки болезни: вялость, нарушение сна и аппетита, рвота и расстройство кишечника.Повышение температуры продолжается недолго. Рвота может быть и первым признаком заболевания, но чаще она появляется одновременно с поносом, нередко через 2— 3 дня после него. Рвота не частая, но упорная, длительная, даже при легких формах болезни. При тяжелых же формах рвота упорная, многократная, длится в течение 10— 14 дней.Нередко болезнь осложняется воспалением среднего уха или вос

палением легких. При легких формах и при своевременном лечении болезнь заканчивается к концу 2-й— 3-й недели. В тяжелых случаях общее состояние длительное время остается нарушенным.Ис.ход болезни зависит от возраста и физического состояния ребенка, от тяжести заболевания, осложнений и своевременно начатого и правильного лечения. Чем младше ребенок, тем тяжелее протекает заболевание.Как же предохранить ребенка от этого заболевания? В профилактике колиэнтеритов, как и других заболеваний у детей раннего возраста, первостепенное значение имеет правильное физическое и нервно- психическое развитие ребенка. Необходимо обращать особое внимание на правильное вскармливание ребенка.Большое значение имеют чистота жилых помещений, гигиеническое содержание дворов, систематическая борьба с муха,ми. Нельзя допускать загрязнения и заражения кишечной палочкой пред.метов ухода, игрушек, детского инвентаря. Очень важно вовремя распознавать болезнь. Поэтому родители детей, заболевших поносом, должны своевременно обратиться к врачу. В помещении, где находится больной, нужно обязательно провести дезинфекцию.Родители должны помнить, что только при выполнении всех профилактических мероприятий можно предупредить заболевание детей колиэнтеритом.
К. ГУЛЯЕВА, 

ассистент кафедры детских 
инфекционных болезней 
Томского медицинского 

института.

М Е Ж Л У  Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
Солидарность латиноамериканских

народов с КубойМ О Н Т Е В И Д Е О , 25 августа. (ТАСС). В дни работы совещания министров иностранных дел стран — членов организации американских государств в Коста-Рике, на котором в настоящее время обсуждается кляуза С Ш А  на Кубу, в Бразилии, Уругвае и других странах Латинской А.мерики ширится движение солидарности народов с революционной Кубой.По сообщения.м из Бразилии, за

конодательные собрания ряда штатов, муниципальные палаты многих городов, профсоюзные лидеры, руководители общественных организаций заявляют о своей солидарности с кубинским народо.м и требуют невмешательства в дела Кубы. Как пишет газета «Новое румос», законодательное собрание штата Пара приняло специальное решение, в котором выражается полная поддержка борьбы кубинского народа.
Бельгийцы не хотят 

уходить из КонгоЛ О Н Д О Н , 24 августа. (ТАСС). Как передает корреспондент агентства Рейтер из Камины (бельгийская военная база в Конго), командующий бельгийскими войсками на этой базе полковник Реми Ван Льерд заявил иностранным корреспондентам; «Я не собираюсь уходить отсюда». Пытаясь оправдать присутствие бельгийских войск в Камине, полковник утверждал, что «Организации Объединенных Наций потребуются месяцы, чтобы установить контроль над Ками- ной». «Я , — сказал Ремц Ван Льерд, — хочу, чтобы мне предоставили приличный повод покинуть эту базу. Я  не позволю, чтобы меня изгоняли».Указав, что на базе Камина находится 200 ирландских солдат из состава войск О О Н , полковник подчеркнул, что бельгийское правительство «разрешило» ирландской роте находиться на базе. Всего в Камине, которая является крупнейшей военной базой на африканском континенте, находится 2.000 бельгийских военнослужащих и 600 технических специалистов.Судя по сообщениям иностранных агентств, бельгийские войска не только не собираются уходить из Конго, но .продолжают вести активные военные действия против борцов за национальную независимость молодой республики. По сообщению корреспондента агентства

Франс Пресс из Элизабетвиля (провинция Катанга), бельгийские парашютисты совершили в городе Альбертвиле нападение на конголезцев — противников бельгийской марионетки Чомбе.По сообщению корреспондента агентства Рейтер из Брюсселя, в бельгийском министерстве обороны заявили, что бельгийские войска «восстановили порядок» в Альбертвиле.С  другой стороны, колонизаторы продолжают прилагать усилия, направленные на расчленение Республики Конго, используя для этого своих марионеток. Так, по сообщению корреспондента агентства Рейтер из Бакаваги (Южное Конго), ставленник и.мпериалистов Ка- лонжи, сфор.мировавший десять дней тому назад «самостоятельное горнорудное государство» в провинции Касаи, заявил, что он обратился к Чомбе за военной помощью против центрального правительства Республики Конго. Мы, оказал Ка- лонжи, будем добиваться помощи любой страны, включая Бельгию. Он заявил, что думает о сформировании иностранного легиона.«Горнорудное государство», созданное Калонжи, занимает более половины провинции Касаи. Здесь расположены богатейшие алмазные копи, эксплуатируе.мые компанией «Фор миньер».

Законодательное собрание решительно потребовало невмешательства в дела Кубы.Бразильский народ, подчеркивает газета «Новое румос», хорошо понимает, что кубинская революция не является угрозой для Бразилии или для любой другой страны. Куба борется против тех же групп в Соединенных Штатах, которые экономически и политически угнетают Бразилию.Массовые собрания и митинги солидарности с Кубой проходят в Уругвае. На состоявшемся в кинотеатре «Осеано» собрании солидарности выступили депутаты от четырех политических партий страны. Депутат Энрике Эрро заявил: «Мы должны объединиться для защиты Кубы». Депутат от батлистской партии Фернандо ЭличиригойтН призвал объединить все усилия для защиты Кубы. Депутат-социалист Делия заявил, что сейчас не повторится то, что было в Испании или Гватемале, потому что народы Латинской Америки стоят на стороне кубинского народа.

Забастовочное движение 
в США и Англии

Антинубинский спектакль в Перу

Р А З Г У Л  Р Е В А Н Ш И З М А  В Ф Р Г
Бе р л и н , 24 августа. (ТАСС), в ле принадлежит членам западно-Западной Германии не прекращаются, выступления реваншистских элементов, открыто проповедующих захват территорий Польши, Чехословакии, Советского Союза и других социалистических стран. Духом откровенной агрессии проникнуто заявление реванщи,стекой организации «силезская / катЬлйчё- ская молодежь», в котором содер- ;-кится призыв к «возвращению (т. е. захвату чужих земель. — Прим, ред.), даже если бы это стоило жертв».Местная группа реваншистского «землячества судетских немцев» в Кирхгейме на днях выступила с открытым призывом к насильственному захвату «всех бывших немецких земель».Столь наглые призывы к реваншу были бы невозможны без поддержки, которой реваншистские и милитаристские элементы пользуются со стороны официальных кругов Ф РГ. Активная роль в этом де-

германского правительства во главе с канцлером Аденауэром.Как передает агентство А Д Н , руководитель западногерманского правительства направил приветствие участникам предстоящего 27— 28 августа в Дюссельдорфе провокационного сборища «землячества Верхней Силезии». Выражая надежду, что «придет день, когда Верхняя Силезия вновь будет открыта», канцлер высказывается в* поддержку самых разнузданных реваншистских элементов.О том, что подобные заявления отражают действительную линию западногерманского правительства, свидетельствует и тот факт, что около месяца назад в Дюссельдорфе Аденауэр поддержал реваншистскую программу «землячества Восточной Пруссии» и дал понять, что при осуществлении этой программы реваншисты могут рассчитывать на поддержку стран Н АТО.
Правительство ФРГ полностью поддерживает 

военные требования генералитетаБО Н Н , 24 августа. (ТАСС). На состоявшейся здесь сегодня пресс- конференции руководителя ведомства печати и информации при правительстве Ф Р Г Эккардта журналисты буквально атаковали его вопросами об отношении правительства к меморандуму штаба бундесвера, в котором выдвигается требование о вооружении бундесвера ато.мным оружием. Отвечая на эти вопросы, Эккардт заявил, что ме-

военно-политической концепции правительства Ф Р Г и принятым им, а также бундестагом решениям. Он не содержит требований, которые выходили бы за ра.мки уже существующих в Ф РГ законов.Эккардт в ходе пресс-конференции несколько раз подчеркнул, что содержание меморандума и время его опубликования полностью одобряются правительством Ф Р Г и лич-морандум полностью соответствует но канцлером Аденауэром.

■ Н ЬЮ -Й О РК . 24 августа. (ТАСС). В столице Перу — городе Ли.ма закончился межамериканский съезд журналистов-профессионалов, созванный реакционной а.мериканской организацией «американская газетная гильдия». Этот поставленный американца.ми спектакль имел целью добиться осуждения кубинской революции. На съезде под давлением председателя съезда— американца— была принята резолюция, осуждающая «положение вещей на Кубе». Хотя фор.мально цель съезда и была достигнута, фактически его результаты равносильны провалу. Делегаты Эквадора, Колу.мбии, Боливии, Мексики и Перу покинули заседание съезда, когда выявился его явно провока-

чтобы рабочие согласились на условия коллективного договора, заключенного железнодорожными компаниями С Ш А . Критикуя позицию корпораций, председатель местного отделения профсоюза заявил, что компания в течение нескольких месяцев планировала срыв переговоров, чтобы умьпплен- но вызвать этот кризис.1 сентября намечено начать массовую .забастовку рабочих Пенсильванской железной дороги. Она охватит около 20 тысяч членов профсоюза транспортных рабочих. Причина забастовки — требование компании о пересмотре правил внутреннего распорядка и тарификации железнодорожных рабочих, ведущей к сокращению занятости и усилению потогонной системы.На массовых митингах, состоявшихся 24 августа в различных портах Англии, бастующие моряки продемонстрировали свою реши- мбсть продолжать борьбу до тех пор, пока не будут удовлетворены их требования о повышении зарплаты и сокращении рабочей недели. Участники митингов в Ливерпуле и Глазго единодушно проголосовали за продолжение забастовки. На митинге в Саут-Шилдсе, на котором присутствовало около 600 человек, было также принято решение не выходить на работу.Несколько членов парламента— лейбористов направили министру внутренних дел протест против заключения в тюрьму одного из руководителей бастующих— ПатрикаПЧГК наппяйитъ своих поелставите- подчинилсяллсь направить своих предс ави е постановлению, в кото-

Нн на один день не прекращается забастовочная борьба американских рабочих. На днях в Питтсбурге объявили забастовку 1.200 железнодорожников компании «Юнион рейлроуд», которая принадлежит крупнейшей в С Ш А  стальной монополии Морганов «Юнайтед стейтс С Т И Л » . Компания обслуживает расположенные в районе Питтсбурга и принадлежащие этой сталеплавильной корпорации металлургические заводы, а также угольные шахты. Железнодорожные перевозки приостановлены. «Юнайтед стейтс С Т И Л »  закрыла пять сталелитейных заводов и ряд шахт и выбросила за ворота более 30 тысяч рабочих. На эти заводы приходится 7 процентов общей производственной мощности сталелитейной промышленности С Ш А .Бастующие, входящие в объединенный профсоюз рабочих сталеплавильной промышленности, требуют, чтобы на них был распространен коллективный договор,, заключенный профсоюзом в начале этого года с крупнейшими стальны- ,ми ко.мпания.ми. Однако компания «Юнион рейлроуд» настаивает.
ционный антинубинский характер. Журналисты ряда других стран Латинской Америки вообще отказа-леи на этот съезд.Как сообщает агентство Пренса Латина, прогрессивные, демократические журналисты Латинской А.мерики гневно осуждают инициаторов съезда и принятую на нем антикубинскую резолюцию, которая по.могает интервенционистским планам, за.мышляемым Соединенными Штата.ми против Кубы. Представитель Перуанской федерации журналистов Карнеро Чека, выступая против этой резолюции, назвал «каина.мн» тех, кто голосовал за нее.

ЗАГОВОР ПРОТИВ МИРА
П А Р И Ж , 24 августа. (ТАСС). Требования бундесвера об оснащении его ядерным оружие.м и «рекомендации» верховного главнокомандующего вооруженными силами Н АТО  в Европе генерала Норстэ- да об от.мене существующих ограничений на строительство Западной Гер.манией военных кораблей крупного тоннажа — таковы факты последних дй'ёй, говорящие об усилении угрозы со стороны гер- .манского милитаризма и вызывающие законную тревогу у общественности Франции.Газета «Либерасьон» пишет по этому поводу, что речь в данном случае идет о «согласованном плане, выдвинутом американцами и западными немцами при соучастии правительств де Грлля и Макмиллана».«Последствия этого плана, — указывает газета, — могут стать драматическими для мира, для Франции и свободы, ибо возрождение мощной гер.манской армии, проникнутой духо.м гитлеризма, является одной из самых больших угроз войны, угрозой, с которой советские люди — и их можно понять — не желают мириться. Их предостережения пора принять всерьез».Газета подчеркивает в заключение, что «никто не может гарантировать, как это показьгеает опыт, что германская угроза не обернется против Франции. Возрождение германского милитаризма означает также возрождение фашизма».Западногерманские генералы со свои.ми пособниками из Н А ТО  «готовят заговор против мира», — пишет сегодня «Юманите». Газета резко осуждает политику сговора правящих кругов Франции с боннскими милитаристами.

«Наиболее серьезным, по мнению газеты, является' то, что беседы де Голля с Аденауэром, как и частые встречи Месмера со Штраусом, поощряют требования гер.манских реваншистов. Бывшие нацистские генералы подняли голову и готовятся разместить свои базы на французской земле...».Чтобы сорвать .заговор против Франции и мира, подчеркивает газета, патриоты Франции «должны возвысить свой голос и объединиться».

ром ему предписывалось не призывать моряков нарушать контракты (т. е. бастовать. — Ред.).В главных портах, охваченных забастовкой, руководители бастующих заявили, что их не удастся запутать репрессиями.
(ТАСС).

Конгресс
отвергает.,.Н Ь Ю -Й О РК , 24 августа. (ТАСС). На нынешней сессии .конгресса Соединенных Штатов было внесено несколько законопроектов об обеспечении престарелых граждан медицинской помощью. Эти законопроекты имели явный прк>па- гандистский характер, поскольку они прёдус.матривали крайне ограниченные и куцые меры. Нынешние кандидаты обеих политических партий на пост президента Никсон и Кеннеди высказались за принятие этих законопроектов, стремясь таким образом привлечь голоса избирателей на предстоящих президентских выборах.Но даже эти куцые законопроекты испугали американских законодателей. Вчера сенат С Ш А  отверг их, оставив миллионы престарелых американцев, которые не иМмбт средств, без всякой перспективы на улучшение своего положения.

Подрывная деятельность американской
разведкиБ Е Р Л И Н , 24 августа. (ТАСС). Здесь опубликовано сообщение, в которо.м указьгаается, что министерство государственной безопасности ГД Р располагает документальными материалами американских разведьгеательных органов в Ф Р Г  и Западном Берлине, свидетельствующими об их активной шпионской и подрывной деятельности против ГД Р  и других социалистических стран.

На основании этих документов органы госбезопасности ГД Р  арестовали в последнее время 147 агентов американской разведки.Органы госбезопасности изъяли у арестованных радиопередатчики, специальные фотоаппараты, оружие, средства тайнописи, подделанные паспорта и другие птнон- ские принадлежности.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 26 августа ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый дождь, ветер юго-западный, 5 — 10 метров в секунду, температура воздуха 9 — 14 градусов тепла.27— 28 августа по Томской обла

сти ожидается переменная облачность, временами небольшой дождь, ветер 3 —7 метров в секунду, . температура воздуха ночью О— 5 градусов тепла, днем — 10— 15 градусов тепла, на почве местами заморозки.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
26 августа — новый художественный фильм «Это было весной». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10.Сеанс для детей в 10 часов утра.

Зал кинохроники 26 августа — документальный фильм «Поль Робсон». Сеансы: 10,11- 05, 6-30, 7-35.Художественный фильм «Две
матери». Сеансы: 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 8-40, 10-15.Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр нмеян И. Черных
26 августа. Большой зал — новый художественный фильм «Это 

было весной». Сеансы; 10, 11-25,12- 50, 2-15, 3-40, 5-05, 6-30, 7-55,9- 20, 10-40.Малый зал — «Седьмое путеше
ствие Синдбада». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-50, 8-40,10- 30.

Кинотеатр городского сада
26 августа — широкоэкранный цветной фильм «Смерть в седле». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Клуб имени Сталина 26 августа — художественный фильм «Это было весной». Сеансы: 11, 2. 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.Каргасокской нефтеразведке требуются плотники и разнорабочие.Обращаться: г. Томск, улица Татарская, 22, отдел кадров.

Пятница, 26 августа12.30. Дневная передача.19.30. «Решения июльскогоПленума Ц К  К П С С  — в жизнь». 19.40. Вечер научно-популярных фильмов. 20.40. Отвечаем на вопросы трудящихся. 20.50. «Последние известия». 21.00. Концерт легкой музыки. 21.30. Музыкальный фильм «Уличная серена- д а». __________________________________________Хлебокомбинату требуются на постоянную работу: кочегары, слесари, водопроводчик, экспедиторы по отпуску готовой продукции и рабочие в цехи.Обращаться: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 14.___________5 — 4Карандашной фабрике требуются на постоянную работу: слесари, электромонтеры, рабочие в цехи, ассенизатор; на временную работу — жестянщики, плотники, столяры. штукатуры, маляры, печники.Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 75, отдел кадров.УНР-739 требуются: каменщики, монтажники, сантехники-землекопы, дорожники-асфальтировщики, грузчики и разнорабочие на строительные работы.Одиноким предоставляется общежитие.Обращаться: г. Томск, улица имени Льва Толстого, 48, отдел кадров. 3— 3

Томский инженерно-строительный институт
открывает подготовительные курсы

для желающих поступить в 1961 г. в институт.Прием заявлений—с 1 сентября i960 г.Начало занятий—с 1 октября.Все справки по адресу; г. Томск, Соляная площадь, 2. учебная часть.

1

В н и м а н и ю  п б о и ен ш о в  т еп л о се т е й !Томская ТЭЦ-1 предупреждает всех абонентов теплосетей, что они обязаны произвести все работы по ремонту своих отопительных систем, согласно полученны.м предписаниям, промыть системы и спрессовать в присутствии представителя ТЭЦ-1.Без акта приемки ни одна система отопления в эксплуатацию включена не будет.
ТЭЦ-1.3— 2

Артели «Кожмех» требуются на постоянную работу счетовод-кассир и рабочий на автогужевой транспорт.Обращаться: г. То.мск, проспект имени Ленина, 211, отдел кадров.2 — 2Специализированному управлению «Гидродормост» требуются кочегары на асфальтовый завод.Обращаться: г. Томск, переулок Школьный, 6.

Автохозяйству 2 облавто-треста требуются на постоянную работу; шоферы. автослесарв, 
медник-жестянщик, кузнец, плот
ники, сторож, аккумуляторщик, 
диспетчер (временно), табельщи
ца, автомеханики, автоэлектрнки.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 101, отдел кад
ров. 2— 2

Клубу имени Сталина (станция То.мск-П) требуются на постоянную работу киномеханик и заведующий сектором по работе среди детей.Обращаться: станция Томск-П, клуб имени Сталина. 2 — 2
Строительно-монтажному .управ

лению облпромсовета на постоян
ную работу требуются: штукатуры, 
столяры, кровельщики и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2 — 2

Срочно продаются организаци
ям, учреждениям, колхозам и сов
хозам: тракторы, моторные лодки, 
автовесы, конно-сенные прессы, ке
росин, соломорезка, ветеринарные 
инструменты, медикаменты и вете
ринарная литература.Обращаться: г. Томск, улица Петропавловская, 19. в часы занятий, телефоны: 31-58, 55-35. 2 — 2Гр-н Пинчуков Сергей Никифорович, проживающий в г. Томске, улица Советская, 37. кв. 5, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Пинчуковой (Борисовой) Ульяной Александровной. проживающей вг. Новосибирске, 30, улица Шевцова. 4, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению внародном суде 4-го участка г., Томска.Гр-н Брагин Владислав Алексеевич, проживающий в г. Томске, проспект имени Фрунзе, 19, кв. 18, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Брагиной Риммой Трофимовной, проживающей в г. Томске, проспект имени Фрунзе, 19, кв. 18.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 2-го участка г. Томска.
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